



Société d'Encouragement au Progrès

Cérémonie du Jeudi 12 avril 2018

La Rotonde à l'École Militaire

PALMARÈS

Grandes Médailles d'Or

Martine LEYNAUD KIEFFER

Luc FERRY

Médailles d'Or

Louis BACHOUD

Laurent CHRZANOVSKI

Deusdeth Do NASCIMENTO GOMES

Miguel Ângelo FERREIRA

Stéphane LAYANI

Jean-Luc PETITHUGUENIN

Alain VIENNEY



Société d'Encouragement au Progrès

INITIATIVE - RESPONSABILITÉ - PROGRÈS

La raison d'être de la Société d'Encouragement au Progrès

Conformément aux dernières volontés d'Alfred Nobel, inventeur de la dynamite, le prix Nobel, récompense de portée internationale, fut remis pour la première fois en 1901. Il est décerné chaque année à des personnes « ayant apporté le plus grand bénéfice à l'humanité » par leurs inventions, découvertes et améliorations dans différents domaines de la connaissance, ou par une œuvre littéraire des plus enrichissantes, ou encore par leur travail en faveur de la paix.

Sept ans plus tard, d'éminentes personnalités françaises joignaient leurs talents et leurs efforts pour créer la Société d'Encouragement au Progrès (la S.E.P.), un genre de « prix Nobel à la française » plus spécifiquement orienté vers l'encouragement de ceux – jeunes ou moins jeunes – qui ont commencé d'exprimer leur potentialités et peuvent se dépasser pour aller plus loin encore. Dans cet esprit, les mineurs eux-mêmes sont susceptibles d'être distingués. La S.E.P., association dont les fondateurs déposèrent en janvier 1908 les premiers statuts sous le régime de la loi de 1901, a été reconnue d'utilité publique. À la mesure des dons et legs des membres bienfaiteurs, des diplômes, bourses et appuis divers font statutairement partie des moyens mis en œuvre par la S.E.P.

Au nombre de sept, ses fondateurs avaient pour noms Albert Lebrun, Paul Painlevé, Louis Cailletet, Auguste et Louis Lumière, Édouard Belin et Édouard Branly. L'humanisme de leur démarche se voulait porteur de valeurs universelles. Un humanisme indubitablement sous-tendu par des principes moraux propres à permettre à l'humanité de survivre et de prospérer, ainsi qu'à faire avancer la civilisation, pour le bonheur du plus grand nombre. Cet humanisme était donc associé à la notion de progrès en différents domaines : sciences, technologies, santé, social, arts et lettres.

Chaque année, jusqu'en 1939, des distinctions furent décernées à plusieurs degrés – Médailles de bronze, d'argent, de vermeil et d'or – aussi bien en France qu'à l'Étranger. La plus élevée d'entre elles, la Grande Médaille d'Or, était attribuée pour leur valeur d'exemplarité à de hautes figures de la Société française, tels le Préfet Louis Lépine, le constructeur d'avions Clément Ader, l'explorateur Jean Charcot, les pionniers de l'aviation Henri Farman et Louis-Charles Blériot, le prix Nobel de physique Jean Perrin. Un temps mise en sommeil, la S.E.P. redémarrait pleinement son œuvre en 1959, remettant cette année-là une Grande Médaille d'Or au médecin, pasteur, théologien, philosophe, musicien et chirurgien organiste Albert Schweitzer. On aimerait citer tous les noms de tant de grands hommes et femmes qui firent honneur à la France et dont la S.E.P. s'honora de reconnaître les mérites exceptionnels : Paul-Émile Victor, Jules Romains, Éric Tabarly, Pierre-Henri Clostermann, Ida Genty-Rossi, héroïne de la Résistance et tant d'autres.

... /...

... /...

La S.E.P. distingue également ces personnes morales et ces réalisations qui représentent les fleurons du génie humain, français ou étranger : l'Institut Pasteur, le Collège de France, l'avion Concorde. Bientôt, le nombre des femmes décorées tend à égaler celui des hommes. La S.E.P. reconnaît aussi, parmi les plus humbles, les mérites de ceux qui, par leurs initiatives, savent donner d'eux-mêmes au service des autres. Enfin, sa vocation européenne et internationale s'affirme grâce à l'action de ses Délégués nationaux et régionaux dans différents pays étrangers : en 1960, n'a-t-elle pas remis la Grande Médaille d'Or à un Suédois, le Consul Général Honoraire de Suède, Raoul Nordling qui, en 1944, sauva Paris de la destruction.

La notion de Progrès a considérablement évolué depuis 1908. Jusqu'au milieu du XXe siècle, le monde « occidental » aura vécu dans l'espérance d'un progrès continu de la condition humaine, grâce au développement de la science et de la technologie. Depuis le largage de bombes atomiques sur Hiroshima et Nagasaki, la foi aveugle dans les apports positifs de la science a commencé d'être ébranlée. De nos jours, les inquiétudes d'ordre écologique et bioéthique sapent la confiance envers l'utilisation du progrès scientifique et technologique.

En outre, en l'espace de deux siècles, les Occidentaux se sont progressivement libérés des servitudes et des tabous, mais ont aussi laissé décliner les valeurs collectives et les impératifs moraux. Que vaut cette liberté et où réside le progrès si, à l'arrivée, le monde du Vivant court à sa perte tandis que l'héritage de nos enfants se voit fortement compromis ? Devant les menaces qui pèsent sur notre planète, sous le signe de la responsabilité et de la solidarité, les droits de l'homme ne doivent plus faire perdre de vue ses devoirs envers sa postérité, la nature et le monde du Vivant.

Consciente de cette évolution et du rôle qu'elle se doit d'assumer pour faire honneur à sa vocation comme à ses Présidents successifs – au nombre desquels Édouard Herriot, Carlos Sarrabezoles, Jean Mistler, Louis de Broglie, Francis Perrin, Léopold Escande, Jean-Loup Chrétien, Louis Leprince-Ringuet – la S.E.P. a étendu son champ d'action à différents domaines : la sécurité, la laïcité, l'éducation, les sports, le patriotisme, la Défense, la sûreté, l'humanitaire, la francophonie, l'écologie, la santé, la prévention, les recherches relatives à la guérison, l'architecture biologique, la nutrition, la préservation du patrimoine naturel – air, eau et terre – la protection de la faune et de la flore.



Société d'Encouragement au Progrès

Association fondée à Paris le 16 Janvier 1908 – Reconnue d'Utilité Publique par décret du 23 Mars 1925

Référence d'enregistrement à la Préfecture de Paris : AR 685

S.E.P. - Bureau 714 - 7ème étage - Immeuble Maillot 2000 - 251 boulevard Péreire 75017 PARIS



Grandes Médailles d'Or 1908-2015

- 1908 FARMAN Henri, Lieutenant de vaisseau, Pilote pionnier de l'aviation – Perfectionnement d'appareils.
1909 JEANCE et COLLIN, Expérimentateurs d'appareils de téléphonie sans fil
1910 LÉPINE Louis, Préfet de police, Fondateur du concours des petits fabricants et inventeurs
1911 ESCART Jean, Ingénieur électricien, Auteur de nombreux ouvrages scientifiques
1912 BASTY, Lieutenant, Application de l'électricité à l'agriculture
1913 TELLIER Charles, Inventeur de la machine frigorifique
1914 BRANLY Édouard, Inventeur de la télégraphie sans fil
1920 ADER Clément, Inventeur et constructeur de l'« Avion »
1921 CLAUDE Georges, Travaux sur l'air liquide et la synthèse de l'ammoniaque
1922 BRETON Jules-Louis, Nombreux travaux-scientifiques, Innovateur des chars d'assaut
1923 BELIN Edouard, Inventeur du « Bélinographe », appareil de télégraphie par l'image
1924 LUMIÈRE Louis, Inventeur du cinématographe
1925 LAUBEUF Max, Inventeur des sous-marins dits « Submersibles »
1926 LUMIÈRE Auguste, Auteur de nombreuses découvertes et procédés nouveaux en thérapeutique
1927 CHARCOT Jean, Commandant, Navigateur, Explorateur
1928 EXPÉDITION CENTRE-AFRIQUE CITROËN - 2^e mission Haardt-Audouin-Dubreuil
1929 HONORAT André, Pdt de la Cité Universitaire de Paris, Pdt du Comité National de Défense contre la Tuberculose
1930 GAUMONT Léon, Industriel, Promoteur du cinématographe parlant
1931 BRÉGUET Louis, Ingénieur, Constructeur d'aéronefs
1932 ESNAULT-PELTERIE Robert, Inventeur d'appareils d'avions, études sur les communications interplanétaires
1933 BIENVENUE Fulgence, Directeur des services techniques du Métro parisien
1934 D'ARSONVAL Arsène, Professeur au Collège de France, Membre de l'Institut et de l'Académie de Médecine
1935 BLÉRIOT Louis-Charles, Précurseur-pionnier de l'aviation à grande distance
1936 SÉJOURNÉ Paul, Inspecteur Général des Ponts et Chaussées
1937 BASTIÉ Maures, Championne féminine de vol à grande distance
1938 PERRIN Jean, Membre de l'Institut, Prix Nobel de Physique 1926
1939 BASOCHE René, Membre de l'Institut, Directeur de *l'Illustration*
1947 de LATTRE DE TASSIGNY Jean, Maréchal de France
1948 VOISIN Gabriel, Constructeur, Pionnier de l'aviation et de l'automobile
1959 SCHWEITZER Albert, Philosophe, Théologien, Docteur en médecine, Historien, Prix Nobel de la paix 1952
1960 NORDLING Raoul, Consul Général Honoraire de Suède, Sauveur de Paris, Membre de l'Académie d'Histoire
1961 PAGNOL Marcel, Membre de l'Académie française
1962 Duc de BROGLIE Louis, Prix Nobel de Physique, Secr. perp. Académie des Sciences
1963 AURIOL Jacqueline, Pilote d'essais, Championne du monde de vitesse (Mach II en 1960)

... / ...

... / ...

- 1964 SOCIÉTÉ FRANÇAISE DES INGÉNIEURS D'OUTRE-MER
1965 VICTOR Paul-Émile, Expéditions polaires
1966 CARCOPINO Jérôme, Membre de l'Académie française et de l'Académie des Inscriptions et Belles Lettres
1967 JACOB François, LWOFF André et MONOD Jacques, Prix Nobel de Médecine 1965
1968 ROMAINS Jules, Membre de l'Académie française
1969 KASTLER Alfred, Membre de l'Institut, Prix Nobel de Physique 1966
1970 HÉREIL Georges, Président Directeur Général de Simca, Administrateur et Vice-président de Chrysler Corporation
1970 PERRIN Francis Professeur, Membre de l'Institut (Promotion exceptionnelle)
1971 GENEVOIX Maurice, Secrétaire perpétuel de l'Académie française
1972 LEPRINCE-RINGUET Louis Professeur, Membre de l'Académie française et de l'Académie des sciences
1973 COUSTEAU Jacques, Commandant, Directeur du Musée Océanographique de Monaco
1974 de VERNEJOU Robert, Membre de l'Institut et de l'Académie de Médecine
1975 CHAMSON André, Membre de l'Académie française
1976 AVION CONCORDE FRANCO-BRITANNIQUE (promotion exceptionnelle)
1976 CAQUOT Albert, ancien Président de l'Académie des Sciences
1977 LIGUE NATIONALE FRANÇAISE CONTRE LE CANCER
1977 FONDATION GULBENKIAN, Lisbonne, Portugal (promotion exceptionnelle)
1978 GUITTON Jean, Membre de l'Académie française
1979 MISTLER Jean, Membre de l'Académie française
1980 INSTITUT PASTEUR - FONDATION
1981 COMÉDIE FRANÇAISE
1981 GANCE Abel, Metteur en scène et Inventeur avec André DEBRIE du triple écran « Triptyque » (Promotion except.)
1982 DAUSSET Jean Professeur, Prix Nobel de Médecine 1980, Membre de l'Institut
1983 COLLÈGE DE FRANCE
1984 SOARÈS Mario, ancien Premier Ministre du Portugal (promotion exceptionnelle)
1985 FUSÉE ARIANE (Centre National d'Études Spatiales)
1986 CONSERVATOIRE NATIONAL des ARTS et MÉTIERS
1987 BERNARD Jean Professeur, de l'Académie française, Membre de l'Académie des Sciences
1988 LEHN Jean-Marie Professeur, Prix Nobel de Chimie 1987, Membre de l'Institut
1989 SOCIÉTÉ NATIONALE DE SAUVETAGE EN MER (promotion exceptionnelle)
1989 ZIEGLER Henri, Ingénieur Général de l'Air
1990 CHRÉTIEN Jean-Loup, Général, premier Cosmonaute français
1991 DESROCHES-NOBLECOURT Christiane, Inspecteur Général Hon. des Musées nationaux (Promotion except.)
1991 MONOD Théodore, Membre de l'Institut, Archéologue, Géologue
1992 MORENO Roland, Inventeur de la carte à puces
1993 MONTAGNIER Luc Professeur, Chercheur, Institut Pasteur
1994 DENIAU Jean-François, de l'Académie française, Écrivain, Humaniste
1995 BONNEFOUS Édouard, Chancelier honoraire de l'Institut de France
1996 MONORY René, Président du Sénat, Concepteur du Futuroscope de Poitiers
1997 SERVIER Jacques, Président Directeur Général de Laboratoires
1998 TABARLY Éric, Navigateur, Innovateur dans l'architecture maritime
1998 Le DOUARIN Nicole, Membre du Collège de France
1999 MICHELIN François, Président Directeur Général
2000 AVRAMOPOULOS Dimitri L., Maire d'Athènes
2000 SIFFRE Michel, Spéléologue
2001 CARDIN Pierre, Grand Couturier

... / ...

... / ...

- 2002 SCHWEITZER Louis, Président Directeur Général de Renault
- 2003 GATTAZ Yvon, Président d'Honneur du MEDEF, Président d'Honneur ASMEP, Président de Jeunesse-Entreprise
- 2004 COLAIACOVO Mario, Président de la SAGEM
- 2004 BYRON Janis, Pianiste
- 2005 CLOSTERMANN Pierre-Henri, As des as 39-45, Député, Écrivain
- 2005 GENTY-ROSSI Ida, Héroïne de la Résistance
- 2006 SOULAS Jacques, Président d'honneur S.E.P.
- 2007 ALLÈGRE Claude, Membre de l'Académie des Sciences, Ministre de l'Éducation Nationale, Écrivain
- 2008 PONCELET Christian, Président du Sénat
- 2008 **Centenaire SEP**
- BARRÉ-SINOSSI Françoise, Prix Nobel de Médecine
- BERTELET Jean, Vice-président Hôtel Méridien, Expert ONU
- CHAUVIN Yves, Prix Nobel de Chimie
- DUFOUR Bernard, Président Directeur Général Honoraire de SNECMA et ALSTHOM
- FERT Albert, Prix Nobel de Physique
- GENTY-ROSSI Ida, Héroïne de la Résistance
- HARS Rozenn, Vice-président du Conseil Général de Savoie
- MONTAGNIER Luc, Prix Nobel de Médecine
- RUBY Marcel, Héros de la Résistance, Professeur agrégé, Écrivain
- SCHWEITZER Louis, Président Directeur Général Honoraire de Renault, Président Honoraire de la HALDE
- 2009 d'ORNANO Anne, Président du Conseil général du Calvados
- 2010 AMELINE Nicole, Ministre de la parité, Vice-Présidente de la Commission des Droits de l'Homme à O.N.U.
- 2011 d'ORCIVAL François, Journaliste Rédacteur en Chef, Membre de l'Institut
- 2012 ANDRÉ Valérie, Médecin Général Inspecteur, Pilote militaire d'hélicoptères et d'avions
- 2012 GERNEZ André, Médecin militaire, Chercheur de notoriété internationale
- 2013 CHERMANN Jean-Claude Professeur, Co-découvreur du virus du SIDA
- 2013 RENAUD Line, Artiste, Comédienne, Humaniste, Vice-Présidente de Sidaction
- 2014 MOUSSON Bernard, Président de la S.E.I.N. (Société d'Encouragement pour l'Industrie Nationale)
- 2014 PEUGEOT Christiane, Artiste, Écrivain, mécène
- 2015 ALLART-BOQUET Martine, Artiste peintre pastelliste, Ambassadrice des Arts et de la Francophonie
- 2015 ROUBAUD Jean-François, Chef d'entreprises, Responsable d'organismes professionnels, treize ans Président de la CGPME
- 2017 MAUNOURY Catherine, Championne de voltige aérienne, Pte Aéro-Club de France, Dir. Musée de l'Air et de l'Espace
- 2017 CHANOINE-MARTIEL Pierre, Pilote de chasse, CdB du 1^{er} vol du Concorde, Président de la S.E.P. pendant 15 ans
- 2018 LEYNAUD KIEFFER Martine, Présidente de l'association « Toutes à l'école »
- 2018 FERRY Luc, Philosophe, Écrivain, ancien Ministre de la Jeunesse, de l'Education nationale et de la Recherche





MÉDAILLE DE BRONZE

Lucien HOFFMAN



Né en 1929, vous êtes marié et père de 4 enfants. Pilier de votre communauté alsacienne d'Herbitzheim, vous avez été un pionnier dans un domaine dont on ne parlait guère à l'époque, celui de l'écologie et du respect de la nature. A ce titre, vous avez sensibilisé de nombreux jeunes gens à l'importance de ces valeurs. Maître bûcheron diplômé dans les années 1970, vous avez œuvré activement pour la sauvegarde d'espèces animales et végétales en danger. Votre action dans ce domaine et votre participation à de nombreuses associations consacrées à la protection de l'environnement vous ont valu d'être nommé Officier du Mérite Agricole.

Malgré votre grand âge, vous officiez toujours à l'Église de votre village en tant que Garde Suisse : vous êtes ainsi le dernier de toute l'Alsace !

Pour votre longue contribution au Progrès en matière d'écologie et d'environnement, la Société d'Encouragement au Progrès vous félicite, et a le plaisir de vous remettre sa **Médaille de Bronze**.





MÉDAILLE D'ARGENT

João De ARAÚJO BERCHMANS



Actuellement Secrétaire-Adjoint à la Santé de la Mairie de Rio de Janeiro, pendant 12 ans, vous avez été le Médecin Chef du Département de Chirurgie Orthopédique et Traumatologie avec la spécialisation en « chirurgie de la hanche » du plus important Hôpital Municipal de Rio de Janeiro. En 2014 vous avez assumé la Direction Générale de ce même Établissement, ayant accompli un travail hautement reconnu par les Autorités ainsi que par les patients. Vous avez exercé vos fonctions avec une constante qualité et assuré une excellente gestion hospitalière. Vous avez été un chirurgien exemplaire. En 2017, vous avez été nommé Secrétaire-Adjoint de la Santé à la Mairie de Rio de Janeiro, ce qui vous a valu nombre de défis à relever.

Pour toutes ces réalisations en faveur du Progrès, la Société d'Encouragement au Progrès vous félicite, et est heureuse de vous remettre sa **Médaille d'Argent**.





MÉDAILLES DE VERMEIL

Jean-Luc FORTIN



Actuellement Médecin en la Ville de Saint-Etienne et au Centre Anti-Poison de Lyon, vous êtes titulaire de nombreux diplômes et spécialités médicales. Vous avez travaillé pendant de nombreuses années comme médecin urgentiste à la Brigade de Sapeurs-Pompiers de Paris, au Bataillon des Marins Pompiers de Marseille, au SAMU de Besançon et, également, comme médecin réanimateur au Centre des Grands Brûlés de l'hôpital Militaire Percy puis à celui de l'Hôpital Saint-Luc-Saint-Joseph à Lyon. Lors de votre affectation dans ces diverses unités, vous avez participé à des interventions majeures et au sauvetage de nombreuses victimes.

Citons l'assaut de l'Airbus d'Air France le 26 décembre 1994, l'accident du Concorde en 2000 et la prise d'otage à l'École de Planoise à Besançon en 2010. Vous êtes membre bénévole de nombreuses associations comme celle du Musée Aéronautique de Lyon Corbas, celle des Brûlés de France, et celle des toxicologies du Lyonnais. En 2003, vous avez fait l'ascension du Mont-Blanc en compagnie d'un grand brûlé que vous aviez soigné à l'Hôpital Percy et à la Brigade de Sapeurs-Pompiers de Paris. Vous avez participé à de nombreux congrès médicaux, à la rédaction d'ouvrages scientifiques et de publications internationales traitant de la toxicologie. Vos travaux font référence, notamment sur l'intoxication au cyanure, le terrorisme chimique et les lésions chimiques.

Pour votre contribution au progrès, la Société d'Encouragement au Progrès est honorée de vous remettre sa **Médaille de Vermeil**, avec ses vives félicitations.

Philippe ROUBAUD



Vous avez apporté de grandes améliorations à la "chaîne du froid" du Marché de Rungis, ainsi qu'à celles de nombreux entrepôts frigorifiques en France. Vous avez rénové la salle d'opération de l'hôpital Marie Lannelongue, et effectué le changement de l'ensemble du réseau d'eau chaude pour éradiquer la légionellose. En mars 1991, vous avez effectué pour le F.M.I. une mission en Guinée-Conakry, sur le thème de la chaîne du froid dans le secteur des fruits et légumes. Puis, en 1999, toujours pour le F.M.I., vous avez effectué une mission au Burkina-Faso. En 2005, vous avez rempli au Sénégal une nouvelle mission, relative au secteur de la pêche.

Dans le domaine de l'élevage, vous êtes Membre des Éleveurs de chevaux de selle français en Île-de-France, association dédiée à l'amélioration de la race. Vous organisez également des concours hippiques et, notamment, le CSI de Rambouillet.

Pour ces réalisations en faveur du Progrès, la Société d'Encouragement au Progrès vous félicite, et est heureuse de vous remettre sa **Médaille de Vermeil**.

Christine SCHUHL



Née gauchère, sévèrement contrariée, par la suite vous avez toujours porté grande attention à la maltraitance vis-à-vis de l'enfant. C'est ainsi que, éducatrice et enseignante montessorienne, vous n'avez cessé de chercher comment respecter les besoins fondamentaux des petits enfants. Par l'écriture de nombreux ouvrages, et dans la revue « Métiers de la Petite Enfance » dont vous êtes depuis 13 ans Rédactrice en chef, vous avez pu dénoncer ce que vous avez baptisé élégamment « Les douces violences de la vie en crèche ».

Dans le cadre d'une association à laquelle vous apportez bénévolement vos compétences, votre souci de la « bien-traitance » vous a conduit à ouvrir un espace créatif aux réponses des professionnels : « On a toujours fait comme ça ! ». Lorsque, grâce à votre entreprise « UNI-D », vous partez en tournée en France, vos journées « Petite Enfance » permettent de faire circuler les idées et pratiques, et de rapprocher les professionnels. Journées sans montre, semaine sans cahier de transmission, coin pour rêver et pour partager un temps d'intimité en présence d'un adulte... Vous ouvrez les pratiques, comme les colonnes de votre revue, aux découvertes récentes, telles l'haptonomie ou les neuro-sciences, et c'est à ces carrefours avec la pédagogie que se situe votre prochain livre, déjà bien avancé.

Pour votre notable contribution au Progrès, au service du « petit d'homme », la Société d'Encouragement au Progrès vous félicite chaleureusement, et est heureuse de vous remettre sa **Médaille de Vermeil**.





MÉDAILLES D'OR 2018

Louis BACHOUD
Laurent CHRZANOVSKI
Deusdeth Do NASCIMENTO GOMES
Miguel Ângelo FERREIRA
Stéphane LAYANI
Jean-Luc PETITHUGUENIN
Alain VIENNEY



MÉDAILLES D'OR

Louis BACHOUD



Vous êtes né, par hasard, en Algérie, pays où les aléas de la vie vous amèneront à passer votre jeunesse. Vous avez fait vos études supérieures à l'Ecole Nationale des Arts et Métiers à la fin des années 1950, puis votre Service Militaire comme Officier de Réserve dans la Marine Nationale, sous les ordres de l'Amiral Chenais, Ingénieur Mécanicien Général de la 4^e RM, l'Algérie.

Après un passage à la CGE (aujourd'hui ALCATEL) puis aux Câbles de Lyon, vous vous êtes dirigé vers la profession d'architecte en fondant avec un architecte italien, Monsieur SCALETTA, le cabinet « Rossini-France ».

Contribuant largement à l'introduction en Europe de la notion « d'image de marque », vous avez été professeur au CEFAC (Centre d'Études et de Formation des Assistants techniques du Commerce) et chargé de cours à l'AFE (Association Française d'Éclairage).

Dans les années 1970, vous avez assuré, avec Monsieur MILL, la maîtrise d'œuvre des deux tours « Les Mercuriales » à Bagnolet. Vous avez ensuite fondé le Cabinet d'architecture Bachoud-Hecht devenu BEA (Bureau d'Études Architecturales). Dans les années 1980, vous avez été Directeur Général du CETBA (Centre d'Études Techniques du Bâtiment) et responsable de l'urbanisme du centre-ville de Nogent-sur-Marne. A cette même époque vous avez implanté le Cabinet Bachoud-Hecht puis BEA à New-York.

Un accident de santé vous a obligé à interrompre votre activité d'architecte.

Vous êtes l'auteur de plusieurs ouvrages « Demain la ville », « Le Guide des droits du citoyen », « Le patrimoine culturel, bâti et paysager ». Plus récemment, vous écrivez « Histoire de Pierres », qui nous parle du Château-fort de Droizy que vous avez restauré et où vous avez créé le concept des « Relais Héritage ». Enfin, dans « L'Algérie », vous exprimez votre ressenti sur l'Algérie.

Président du Club Richelieu International Paris-Neuilly, vous avez créé le Prix Richelieu de la francophonie, qui en est aujourd'hui à sa cinquième édition.

Pour vos belles contributions au Progrès, la Société d'Encouragement au Progrès vous félicite chaleureusement et est honorée et fière de vous remettre sa **Médaille d'Or**.

Laurent CHRZANOVSKI



Docteur en Archéologie (Université de Lausanne), vous êtes également diplômé d'Études postdoctorales en histoire et sociologie (Académie Roumaine), Directeur de recherche, Professeur HDR à l'École doctorale et Postdoctorale de Sciences Humaines de l'Université de Sibiu (Roumanie), et aux Écoles doctorales des Facultés des Lettres des Universités Lyon II-Lumière, et des Universités de Varsovie et de Prague.

Lauréat du Prix de l'Université de Lausanne; Membre Honoris Causa du Musée National d'Histoire de Transylvanie (Cluj-Napoca), vous avez été deux fois Lauréat du prix annuel ICOM/UNESCO de la meilleure exposition d'Europe Centrale (2011 et 2014). Auteur/éditeur de 23 livres, vous avez écrit plus de cent articles scientifiques et plus de cent textes destinés au grand public.

Après avoir étudié l'évolution de l'urbanisme en agglomérations romaines anciennes d'Italie du Nord, vous êtes devenu un spécialiste reconnu en luminaire antique, couvrant sites et musées de Suisse, France, Italie, Crimée, Russie, Roumanie, Bulgarie, Egypte et Proche-Orient. En 2003, vous avez fondé l'Association Lychnologique Internationale, dont vous êtes le Secrétaire Général et l'éditeur des actes des congrès triennaux.

Depuis 2010, vous étudiez la cyber-sécurité, en ses aspects sociaux, comportementaux, culturels et géopolitiques. Expert en cyber-sécurité pour l'UIT (Union Internationale des Télécommunications), en prévention interne et externe du groupe, pour l'Etat de Genève et au Cercle IE2S (Intelligence Economique, Sûreté, Sécurité), vous faites partie de la commission du Sénat italien qui traite de « e-Health and data privacy ».

En 2013, vous créez la plate-forme régionale de dialogue public-privé sur l'Europe Centrale, « Cybersecurity-Romania » soutenue par l'ONU. Vous fondez les plate-formes régionales sur l'Europe Occidentale « Cybersecurity-Switzerland » et sur la Méditerranée. Depuis 2015 vous êtes Rédacteur en chef de la Revue européenne de cyber-prévention pour le grand public.

Pour vos contributions notables en faveur du Progrès, la Société d'Encouragement au Progrès vous félicite vivement et est fière et heureuse de vous remettre sa **Médaille d'Or**.

Deusdeth Do NASCIMENTO GOMES



Médecin Chirurgien Orthopédiste et Traumatologue, spécialisé dans la Colonne Vertébrale, vous êtes très connu au Brésil et à l'Étranger. Vous entretenez des liens très étroits avec vos collègues de l'hôpital de La Pitié Salpêtrière à Paris, avec qui vous avez des échanges très riches en ce qui concerne la chirurgie de la colonne vertébrale. Vous êtes aussi Conférencier international en formation et pratique chirurgicale. Depuis 1999, vous êtes Président du Conseil Délibératif de la plus importante Institution Brésilienne de Bienfaisance et de Réhabilitation – l'ABBR, qui a été fondée en 1954 – et vous avez fondé en 1988 le CECOL, Centre Spécialisé de la Colonne Vertébrale. A ce titre et dans ce cadre, vous pouvez réaliser beaucoup d'interventions chirurgicales gratuites pour les personnes les moins favorisées financièrement.

Pour toutes vos contributions notables au Progrès et à l'amélioration de la santé, la Société d'Encouragement au Progrès vous félicite vivement, et est heureuse et fière de vous remettre sa **Médaille d'Or**.

Miguel Ângelo FERREIRA



Écrivain et Conférencier International, pendant les quarante dernières années vous avez publié 165 livres qui sont édités dans tous les pays de langue portugaise. Dix-huit titres sont traduits en allemand, français, espagnol, italien et anglais. Vous avez participé depuis plus de trente ans à de nombreux Congrès Internationaux, toujours relatifs aux Droits de l'Homme. Président depuis 1990 de l'Association des Animateurs de Radio et Télévision, vous êtes Conseiller du Président de l'Ordre International des Journalistes. Travailleur infatigable et rigoureux, poussé par la soif de connaissance et de communication, vous faites preuve d'une grande exigence éthique.

Vous dédiez une grande partie de votre temps aux oeuvres sociales de votre communauté, dans le but de réduire les inégalités sociales. Votre travail, et l'ensemble de votre oeuvre littéraire, sont très reconnus au Brésil, ainsi qu'à l'Étranger.

Pour votre notable contribution au Progrès et aux Droits de l'Homme, la Société d'Encouragement au Progrès vous félicite chaleureusement, et est très honorée et heureuse de vous remettre sa **Médaille d'Or**.

Stéphane LAYANI



Ancien élève de l'ENA, collaborateur de plusieurs Ministres, vous avez été Sous-Directeur des Chambres Consulaires. Après l'Inspection Générale des Finances, en 2006, vous êtes chargé de la liquidation des Charbonnages de France. Enfin, en 2012, vous êtes nommé Président Directeur Général de la SEMMARIS (Marché International de Rungis).

Très varié, votre parcours professionnel présente néanmoins des constantes : la consommation, le commerce, l'industrie et les relations sociales. Vous avez commencé votre carrière comme Commissaire à la DGCCRF, puis êtes devenu Secrétaire Général du Comité Économique du Médicament, où vous avez mis en place le premier accord-cadre entre l'Etat et les Laboratoires pharmaceutiques.

Vous avez ensuite rejoint la Commission Européenne, en tant qu'Expert national à la DG Santé et Protection des consommateurs. Puis vous avez rejoint des Cabinets ministériels, où vous vous êtes occupé, entre autres, de simplification administrative, du passage à l'euro, etc..., et vous avez exercé la tutelle des Chambres Consulaires (CCI et CMA).

Avec Rungis, vous revenez à vos anciennes amours, dans une entreprise ayant une mission de service public, mais complètement tournée vers ses clients, de par la nature des produits qu'elle distribue. Vous avez ainsi contribué à la promotion du Marché de Rungis auprès du grand public et des Institutionnels, et beaucoup amélioré son image de marque. Vous avez aussi œuvré au rayonnement de la gastronomie française en France et à l'Étranger.

Modernisant le Marché de Rungis, vous avez mis en place son plan stratégique « Rungis 2025 ». Vous avez également créé la Halle Bio et promu le Carreau des Producteurs. Enfin, avec le projet « Rungis Académie » vous vous êtes investi dans l'amélioration de la formation des Métiers de bouche.

Pour toutes ces réalisations, aussi nombreuses que notables, et pour votre contribution vraiment importante au Progrès, la Société d'Encouragement au Progrès vous félicite vivement et chaleureusement. Elle a le grand honneur et la joie de vous remettre sa **Médaille d'Or**.

Jean-Luc PETITHUGUENIN



En 1994, vous avez fondé le Groupe PAPREC avec, pour piliers de votre stratégie, des valeurs d'excellence professionnelle, d'excellence environnementale, de respect et d'humanisme. Grâce à vos efforts, PAPREC est aujourd'hui leader français de l'industrie du recyclage, avec 11 millions de tonnes traitées, et 8 500 collaborateurs répartis sur 200 sites industriels en France.

Avec plus de 1,5 milliards d'euros investis en 23 ans dans l'outil industriel, votre action a permis des progrès importants dans les domaines des Sciences et des Techniques. Votre Groupe a développé des technologies de pointe en matière de tri et recyclage des déchets, lui permettant d'atteindre les meilleurs taux de recyclage de la profession.

Cela a permis également des Progrès considérables en matière d'environnement et d'Écologie, car vous avez fortement contribué à l'essor du recyclage en France, comme mode de traitement des déchets, alternatif à l'enfouissement ou l'incinération. Les bénéfices environnementaux du recyclage sont considérables : il permet une meilleure utilisation des ressources naturelles, mais aussi des économies d'énergie (en 2017 en France, l'économie d'énergie primaire a été de 124 TWh, soit l'équivalent de la production de 18 réacteurs nucléaires) et des réductions d'émissions de gaz à effet de serre (22,5 millions de tonnes équivalentes de CO2 évitées en 2017).

Vous avez construit un Groupe où les valeurs humanistes de respect et de diversité représentent une réalité quotidienne. Vos collaborateurs ne sont jugés que sur le travail accompli et, depuis sa création, le Groupe est engagé dans la lutte contre les discriminations. En 2015, les salariés du Groupe ont adopté à l'unanimité une Charte de la Laïcité et de la Diversité.

L'entreprise que vous avez fondée est également très présente dans les territoires, et mène de nombreuses actions de soutien à des associations sociales, culturelles et sportives.

Pour vos réalisations exceptionnelles et pour votre contribution très importante au Progrès, la Société d'Encouragement au Progrès vous présente ses vives et chaleureuses félicitations, et est très honorée et fière de vous remettre sa **Médaille d'Or**.

Alain VIENNEY



Après votre diplôme de Sciences Po Paris, un diplôme d'Études Supérieure de Droit public et un diplôme de l'Institut d'Administration des Entreprises, vous êtes entré à la Banque de France en 1964, et y avez fait toute votre carrière.

A l'inspection, en 1968, vous vous dirigez vers les Services Étrangers, ou vous allez rester pendant 14 ans, ce qui vous vaudra un séjour d'un an à New York, et ce qui vous permettra de gagner vos galons de Directeur.

Directeur Général du Crédit en 1993 puis Directeur Général des Études, et Caissier Général en 2002.

Traité de Maastricht et Indépendance des banques centrales obligent, en 2002, vous avez été le grand ordonnateur du passage à l'euro fiduciaire. Vous êtes le premier Directeur de la Banque de France à être désigné en 2003 à la tête de l'Institut d'Émission des Départements et collectivités d'Outre-mer (IEDOM) puis de l'Institut d'Émission pour les Territoires du Pacifique (IEOM).

Terminant votre carrière dans les Institutions en fin 2007, vous avez continué à servir au profit de l'Outre-mer en accédant en 2008 au poste de Délégué Général de la Fédération des Entreprises d'Outre-mer (FEDOM).

Ayant effectué votre service Militaire dans l'Armée de l'Air, vous avez poursuivi des activités dans la Réserve Opérationnelle. Colonel de Réserve, vous avez servi 11 ans auprès des Chefs d'État-Major de l'Armée de l'Air (CEMAA) successifs, en tant que Conseiller Réserve. Vous avez été Président national de l'ANORAA, et en êtes aujourd'hui Président du Conseil Consultatif National (Organe de réflexion de l'Association). Vous êtes encore titulaire d'un agrément de Collaborateur Bénévole du Service Public auprès du Général Délégué aux Réserves de l'Armée de l'Air.

Chevalier de la Légion d'Honneur. Chevalier de l'Ordre National du Mérite, vous êtes titulaire de la Médaille des Services Militaires Volontaires échelon Or.

Pour cette brillante carrière au service du Progrès et de la collectivité, la Société d'Encouragement au Progrès vous félicite chaleureusement, et est très fière et heureuse de vous décerner sa Médaille d'Or.





GRANDES MÉDAILLES D'OR 2018

Martine LEYNAUD KIEFFER

Luc FERRY

Martine LEYNAUD KIEFFER



Plus connue sous le nom de Tina KIEFFER, vous êtes née à Cannes. Vous débutez votre carrière au magazine *Cosmopolitan* en 1978, où vous vous spécialisez dans les grands reportages. Puis vous vous lancez en 1990 dans l'écriture de scénarii pour la télévision.

En 1992, avec l'émission « Frou-Frou », vous amorcez sur France 2 une carrière d'animatrice de télévision. L'année suivante, vous présentez sur TF1 un débat de société en direct, et une émission sur les tendances. Vous animez également sur LCI un débat traitant des libertés des citoyens.

Votre carrière à la télévision se prolongera pendant quatre années, durant lesquelles vous dirigerez également une unité de programme « Magazines » sur TF1.

En 1997, vous créez et dirigez un magazine féminin de société, *DS Magazine*, dont les ventes atteignent 200 000 exemplaires, avant d'être appelée en 1999 à la direction de la rédaction de *Marie Claire* pour y créer une nouvelle formule. Vous resterez pendant dix ans à la tête de cette publication.

En 2006, un voyage au Cambodge vous marque profondément. Ce pays a connu des atrocités épouvantables et se trouve dans une situation vraiment dramatique. Vous créez une association que vous dénommez « Toutes à l'école », dont le but est de promouvoir et développer l'éducation des filles dans les pays émergents. Vous lancez la célèbre campagne « La rose Marie Claire », afin de financer des programmes d'aide et de développement. Dans la foulée, vous bâtissez au Cambodge une école, que vous baptisez « Happy Chandara », évoquant ainsi le nom de votre cinquième enfant, une petite fille que vous avez adoptée à Phnom Penh.

En 2009, vous quittez le Groupe *Marie Claire*, pour vous consacrer entièrement à l'association « Toutes à l'école », que vous aurez présidée et animée depuis sa création. L'établissement « Happy Chandara » connaît une expansion rapide. Elle abrite actuellement une école primaire, un collège, un lycée, un internat, un centre de formation professionnelle, un centre médico-social et une école de permaculture. C'est ainsi que 1 300 petites et jeunes filles y sont scolarisées à plein temps. S'y ajoutera, en septembre 2018, une nouvelle réalisation : un foyer d'étudiantes, situé au centre de la capitale, destiné à accueillir les élèves les plus anciennes qui entreront alors à l'université.

La prise en charge des élèves est globale : elle couvre bien sûr leur éducation et leur formation, mais également leur santé, leur suivi social, l'aide à leurs familles, tout ceci depuis le cours préparatoire jusqu'à l'obtention de leur premier emploi. Chaque année, près de cent élèves rejoignent les bancs de cette école qui, en matière de culture générale, leur enseigne le cursus khmer, mais aussi le français, l'anglais et des cours d'ouverture sur le monde.

En 2017, avec vos partenaires et soutiens de l'association « Toutes à l'école », vous avez même pu faire venir en Europe quelques-unes des toute premières élèves qui ont terminé leurs études secondaires, afin de leur permettre de poursuivre leur formation à l'université, en France et en Grande-Bretagne.

C'est donc une œuvre exceptionnelle, vraiment magnifique, que vous avez su initier en 2006 et développer de manière continue et remarquable, faisant ainsi preuve de rares qualités de cœur, de courage, de travail et de créativité, qu'il nous faut saluer.

Pour votre contribution absolument exceptionnelle au Progrès, particulièrement en matière de formation et d'éducation de la jeunesse – actions ô combien essentielles de nos jours ! – la Société d'Encouragement au Progrès vous présente ses plus vives et chaleureuses félicitations, et a le très grand honneur et la très grande joie de vous remettre sa **Grande Médaille d'Or**.



Luc FERRY



Né le 3 janvier 1951 à La Garenne-Colombes, vous êtes le fils d'un préparateur et inventeur de voitures automobiles sportives. Vous bénéficiez donc du gène de l'innovation. Champion, paraît-il, de l'école buissonnière, vous suivez des études secondaires au lycée Saint-Exupéry de Mantes, puis à la maison, avec le Centre national d'enseignement à distance (le CNED). Vous poursuivez ensuite des études supérieures à l'université Paris-Sorbonne et à l'université de Heidelberg.

En 1975, vous devenez Professeur agrégé de philosophie et commencez une riche carrière d'enseignant. En abrégé : lycée des Mureaux, École normale d'Arras, attaché de recherche au CNRS, chargé de cours à l'université de Reims, École normale supérieure, universités de Paris X et de Paris, Institut d'études politiques de Lyon, université de Caen et, depuis 1996, université Paris VII-Denis-Diderot.

En mai 2002, vous êtes nommé Ministre de la Jeunesse, de l'Éducation nationale et de la Recherche dans les deux premiers gouvernements de Jean-Pierre Raffarin. À votre arrivée au Gouvernement, vous annoncez des mesures visant à lutter contre l'illettrisme. Vous proposerez également un texte sur la laïcité et l'interdiction des signes religieux ostensibles à l'école, texte qui sera adopté à une large majorité par l'Assemblée nationale.

Président délégué du Conseil d'analyse de la société, créé en juillet 2004, vous êtes depuis juillet 2007 membre du Comité de réflexion sur la modernisation et le rééquilibrage des institutions. En 2009, vous êtes nommé membre du Comité consultatif national d'éthique. Membre du Club du Siècle, vous intervenez dans des conventions ou séminaires d'entreprises.

Essayons cette gageure d'évoquer en quelques mots votre œuvre aux mille facettes : vous aurez tout loisir de corriger le tir si nous commettons quelque erreur ou omission de taille. Vous avez écrit de nombreux ouvrages, traduits dans une quarantaine de langues. Notamment chez Plon : *Apprendre à vivre*, en 2006 ; *La Sagesse des mythes*, en 2008, *La Révolution de l'amour*, en 2010. Dans *Le nouvel ordre écologique*, vous ne vous laissez pas enfermer dans le dilemme du choix entre un humanisme moderne anthropocentriste et un écologisme anti-humaniste qui s'imposerait comme seule alternative. Vous proposez une troisième voie, en laquelle l'écologie doit être intégrée à l'économie.

Vous définissez la philosophie comme une doctrine du salut, c'est-à-dire un ensemble de réponses proposées aux grandes questions existentielles. Attentif aux progrès considérables qui font évoluer la condition humaine dans le monde et, en particulier en France, vous vous élevez contre la nostalgie du passé et le pessimisme dont sont trop nombreux à faire preuve nos contemporains.

Pour vous, la philosophie ne consiste pas en une rhétorique séduisante, mais en une recherche de la sagesse. Selon votre analyse de l'évolution de la société, les valeurs morales se substituent de plus en plus à la religion, et l'homme est de plus en plus guidé par une éthique fondée en grande partie sur les droits de l'homme. Or, celle-ci ne couvre pas autant de questions que la religion. Aussi expliquez-vous le besoin d'adopter une spiritualité laïque qui permettra de donner un sens à sa vie.

Anticypateur réaliste, vous êtes conscient du fait que l'Intelligence artificielle va bouleverser nos vies. Selon vous, ce qui va nous sauver, ce n'est pas la décroissance, mais l'innovation. Même si elle déstabilise le monde, même si elle peut être formidable et, en même temps, destructrice. Vous vous montrez particulièrement attentif au destin des générations montantes : votre ouvrage *Apprendre à vivre* constitue un *vade mecum* de philosophie à l'usage des jeunes générations.

Pour votre parcours exceptionnel, pour l'ensemble de votre œuvre porteuse d'une foi contagieuse dans le Progrès, pour votre souci d'apporter des repères à des jeunes si courageux et qui en ont tant besoin, la Société d'Encouragement au Progrès est particulièrement fière, honorée et heureuse de vous remettre sa **Grande Médaille d'Or**, avec ses plus vives et chaleureuses félicitations.



Société d'Encouragement au Progrès

Association fondée à Paris le 18 janvier 1908 – Reconnue d'Utilité Publique par décret du 23 Mars 1925
Référence d'enregistrement à la Préfecture de Paris : AR 685

FONDATEURS

Albert LEBRUN, Président de la République.

Paul PAINLEVÉ, Président du Conseil des Ministres.

Louis CAILLETET, Physicien, Membre de l'Institut.

Les Frères LUMIÈRE, Inventeurs de la cinématographie.

Édouard BELIN, Inventeur de la phototélégraphie et de la télautographie.

Édouard BRANLY, Pionnier de la T.S.F.

COMITÉ D'HONNEUR

Christian PONCELET, Président du Sénat (H), Président du Conseil Général des Vosges,
Off. L.H., G.M.OR S.E.P.

Nicole AMELINE, ancienne Ministre, Députée du Calvados,
Vice-Présidente de la Commission des Droits de l'Homme O.N.U., Ch. L.H., G.M.OR S.E.P.

Bernard DUFOUR, Polytechnicien, PDG (H) de SNECMA et ALSTHOM, Ch. L.H., G.M.OR S.E.P.

Yvon GATTAZ, Président (H) M.E.D.E.F., Président Jeunesses et Entreprises,
G.C. L.H., G.C. O.N.M., G.M.OR S.E.P.

Ida GENTY-ROSSI, Héroïne de la Résistance, G.O. L.H., Cdr O.N.M., C.d.G. 39-45,
Médaille de la Résistance, G.M.OR S.E.P.

Rozenn HARS, Vice-Présidente du Conseil Général de Savoie, Ch. L.H., G.M.OR S.E.P.

Nicole LE DOUARIN, Membre de l'Académie des Sciences, G.O. L.H., G.M.OR S.E.P.

Anne D'ORNANO, Première Vice-Président du Conseil Général du Calvados,
Cdr L.H., Cdr O.N.M., G.M.OR S.E.P.

Louis SCHWEITZER, Pt d'Honneur de Renault, Pt de la HALDE (H),
Pt d'Honneur du M.E.D.E.F. International, Président d'Initiative France,
Commissaire Général à l'Investissement, G.C. L.H., G.O. O.N.M., G.M.OR S.E.P.



... / ...

... /...

CONSEIL D'ADMINISTRATION

Jean-François ROUBAUD, Off. L.H., Off. O.N.M., G.M.OR S.E.P. – Diplômé de génie climatique, diplômé ICG (Institut Français de Gestion) – Chef d'entreprise –
Treize ans Président de la CGPME, Président d'Honneur de la CPME –
Pilote privé hélicoptère – Président de la S.E.P.

Louis SCHWEITZER, G.C. L.H., G.O. O.N.M. G.M.OR S.E.P. – Inspecteur des Finances –
Président d'Honneur de Renault – Président d'Honneur du M.E.D.E.F. International –
Président de la H.A.L.D.E. pendant 5 ans – Président d'Initiative France – Commissaire Général à
l'Investissement auprès du Premier Ministre – Président d'Honneur de la S.E.P.

Pierre CHANOINE-MARTIEL, G.O. L.H., G.C. O.N.M., C.G. 39-45, C.C.V, M.A., G.M.OR S.E.P. –
Pilote de chasse – Major stage CdB Air France – Co-fondateur S.N.P.L. –
Directeur Opérations Aériennes Air France, 1968 – Responsable Sécurité des Vols –
Cdt du 1er vol Concorde (AF) – 5 records du monde – 26 000 h de vol – 185 missions de guerre –
Fondateur et dirigeant de 4 revues dont ICARE –
Président de la S.E.P. pendant 15 ans – Président d'Honneur Emérite de la S.E.P.

Alain SALLEZ, Ch. L.H., Off. O.N.M., Ch. Ordre des Palmes Académiques, M.OR S.E.P. –
Lauréat du prix Eisenhower France – Professeur émérite E.S.S.E.C. – Professeur E.N.P.C. –
Responsable scientifique D.A.T.A.R. – Président de l'Observatoire de la Ville –
Directeur de l'Institut des Villes et du Territoire – Vice-Président de la S.E.P.

André VERVAY de SAINT-PETERSBOURG, Ch. O.N.M., SMV Or, M.OR S.E.P. –
Ingénieur ECP, Ingénieur en Chef de l'Armement (R) – I.H.E.D.N. - Pilote privé IFR multimoteurs –
Ingénieur Conseil, Gérant Société de Logiciels spécialisés pour Assurances et Mutuelles –
Secrétaire Général de la S.E.P.

Hervé MATÉO, M.OR S.E.P. – Directeur de Banque – Capitaine (R) de l'Armée de l'Air –
Trésorier Général de la S.E.P.

François TARD, M.OR S.E.P. – Polytechnicien et ancien élève de l'E.N.S.B.A. de Paris (architecture) –
Conseil en management – ancien Directeur Général d'entreprises – Créateur de petites entreprises –
Artiste peintre et infographiste, Poète, Écrivain –
Rédacteur en Chef de la Tribune du Progrès, revue de la S.E.P.

René ARLÉRY, Off. O.N.M., M.A., SMV Or, MC Algérie et TRN, M.OR S.E.P. –
Diplômé en Sciences physiques et Gestion d'entreprises – DG, Société Testwell (rt) –
Colonel (H) Armée de l'Air – Pilote professionnel avion et hélicoptère (qualifié montagne) –
Président de Commission AéroClub de France aviation humanitaire.

Jocelyne CHANOINE-MARTIEL, Ch. O.N.M., M.OR S.E.P. – Gestionnaire au M.E.D.D.E. (Ministère) (Rt) –
Vice-Présidente de la Commission Aviation Humanitaire de l'AéCF depuis 1994 –
Trésorier Général de la S.E.P. pendant 4 ans – Présidente de la Commission Culture et Loisirs.

... /...

... /...

Olivier MOUSSON, Ch. O.N.M., Arts et Lettres – H.E.C., Docteur d'État en Sciences de Gestion –
Magistrat à la Cour des Comptes –
Président de la Société d'Encouragement pour l'Industrie Nationale fondée en 1801

Paul DENIS, Ch. L.H., Off. O.N.M., M.OR S.E.P. – Ingénieur Arts et Métiers, Chef d'Entreprise.

Suzie GEBB, Ch. O.N.M., Diplôme Paul Tissandier AéCF, Nile Gold Medal FAI,
Médaille de Vermeil de la Ville de Paris, M.OR S.E.P. – Pilote privé –
Représentant de la France à la F.A.I. Commission Éducation –
Aéroclub de France : Organisatrice du concours national de jeunes artistes et Présidente du jury du
concours national Aé.C.F. et international F.A.I. – Présidente de l'Association «Environnement».

Pierre-Robert CLAVÉ, Cdr dans l'Ordre National des Palmes Académiques, M.OR S.E.P. –
Diplômé École Bréguet de Paris – A été Directeur technique de filiales du Groupe Thomson Houston –
Président de Centre de formation professionnelle –
Vice-Président du Conseil de Surveillance de Caisse de Crédit Mutuel.

BUREAU

Président	Jean-François ROUBAUD
Membre	Alain SALLEZ
Secrétaire Général	André VERVAY de SAINT-PETERSBOURG
Trésorier Général	Hervé MATEO
Responsable Communication	François TARD
Membre	René ARLÉRY

